

Fecha	Fuente	Pag.	Art.	Titulo
04/08/2014	EL MERCURIO CUERPO C SEGUNDA EDICION - STGO-CHILE	4	4	GRATUIDAD EN ED. SUPERIOR COSTARIA UNOS US\$ 6 MIL MILLONES EXTRAS AL AÑO

## Según estudio de U. del Desarrollo: Gratuidad en Ed. Superior costaría unos US\$ 6 mil millones extras al año

El análisis consideró distintos escenarios para ver cuánto debe invertir el Estado para implementarla.

JAVIERA HERRERA

Pese a que los proyectos de reforma que a la fecha se conocen tienen que ver con la educación escolar, la semana pasada se desató una polémica cuando el ministro de Educación, Nicolás Eyzaguirre, esbozó la posibilidad de que la gratuidad en educación superior fuera limitada a cuatro años de la carrera.

Con esa discusión de fondo, la U. del Desarrollo analizó tres escenarios para ver cuánto le costaría al Estado la educación gratuita. El primero es que todos los alumnos que en este momento están en la educación terciaria cursen su carrera sin costo. De ser así, el análisis estima que cada año el Estado debería invertir US\$ 5.892 millones, considerando un universo de 1,1 millones de alumnos y pagando los aranceles actuales.

Este monto también considera la duración real que tienen los planes y tiene descontado, según estipula el informe, lo que ya invierte el Mineduc en becas y créditos.

De darse todos estos escenarios, el monto no deja de llamar la atención, pues se estima que el Mineduc recibiría US\$ 5.400

millones aproximadamente por parte de Hacienda cada año por la reforma tributaria. Es decir, los recursos no alcanzarían para cubrir la gratuidad ni tampoco para abarcar otros programas. Y pese a eso, el estudio sugiere que como hay una serie de supuestos, la simulación es "una versión conservadora del verdadero gasto en que se incurriría".

### Los cuatro años

Un segundo escenario que se analizó es si la gratuidad solo cubriría los primeros cuatro años de carrera de pregrado. De ser así, el costo para el Estado sería de US\$ 3.616 millones. Pese a que la cifra representa casi un 40% menos que la primera alternativa, esta opción ya fue descartada. "Habrá gratuidad para la educación superior de todas las jóvenes y todos los jóvenes que estudian en instituciones universitarias o técnicas que tengan los convenios con el Estado que va a definir la reforma", señaló la semana pasada la Presidenta Bachelet.

El último escenario aborda el costo de la gratuidad para aquellos que pertenecen al 70% de las familias más vulnerables, cuyo costo anual sería de unos US\$ 2.700 millones.

**2.700**

millones de dólares costaría al año la gratuidad para aquellos que pertenecen al 70% de las familias más vulnerables.